



LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre —Fuera, 23 rs. trimestre, y por comisionado, 25.— Ultramar y extranjero, 40.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten se- ños.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16 y terminan con los trimestres naturales

DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOGO. NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RUE FAITBOUT, 35.

Calendarios Zaragozanos.—En el estableci- miento de La Paz se hallan de venta á medio real uno y seis reales el 25, el de D. Joaquin Yagüe, titulado, «El Cielo en 1871.» el de D. Mariano Castillo, titulado, «El Firmamento en 1871.» el del Aragonés, titulado, «Calendario Republicano.» Además hay el de cartera á tres cuartos uno y cuatro reales y medio el 25; y el de pared para despacho á medio real uno.

ADVERTENCIA.

Rogamos á los que en Albacete, Lorca, Totana, y otros pueblos están en descu- bierto del pago de varios trimestres se sirvan abonarlos.

LA PAZ DE MURCIA.

Por acuerdo unánime de nuestros amigos, la Union liberal de esta ciudad se ha disuelto en vista de la conducta indigna de parte de sus hombres, con- tra la cual protestan de la manera que pueden hacerlo, declinando la responsa- bilidad de sus consecuencias funestas en lo futuro, en todos aquellos que tuvie- ron el incalificable valor de dar su voto á un rey extranjero, contra la opinion de todos ellos y del pais; que resueltamente rechazaba toda solucion de ese géne- ro. Sin embargo, nuestros amigos no rompen los lazos de amistad que los une, y defenderán las ideas altamente liberales y de orden que profesan.

La diputacion provincial de Toledo ha invitado á todas las de España á exponer al gobierno los inconvenientes de que las co- misiones permanentes cobren dietas, que imponen á las provincias nuevos sacrificios pecuniarios que no están en el caso de poder hacer, pidiendo por lo tanto que se re- formasen en tal sentido los arts. 58 y 59 de la ley provincial. La diputacion de Toledo, protestando de su pureza, se compromete á renunciar en todo caso esa subvencion si son reelegidos algunos ó todos de sus in- dividuos y forman parte de la comision permanente.

Nos alegraríamos que se tomara en cuen- ta la proposicion, pues se evitará se des- prestigien esos cuerpos, y tambien una car- ga á los contribuyentes. De todos modos, esperamos que caso de no reformar los ar- tículos citados, los mismos diputados, que no pueden menos de ser personas decen- tas y que tengan de qué vivir, renunciarán esa gratificacion que les pondria muy por bajo de algunos de sus empleados.

A los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia, destacamentos de la guardia civil de la misma y empleados de seguri- dad pública, se encarga la busca y captura de las castilianas nuevas Dolores Justa- mante y Rafaela Martinez, cuyas señas son las que siguen:

Señas de la Dolores: es como de unos 47 años de edad, gruesa, estatura regular, color moreno y entrecojado.

Señas de la Rafaela: es mas blanca que la anterior, lleva grandes pendientes, gruésa, estatura regular, y como de 55 años de edad.

Juciosas y por demás oportunas son las siguientes observaciones de «El Pais»: «Cuando el Sr. D. Carlos III, rey que era de Nápoles, vino á tomar posesion del trono español, vacante por muerte de su hermano, fué á buscarle una escuadra de veinte navios, á las órdenes del capitán general de la armada D. Juan José Navarro, marqués de la Victoria.

Para los gastos del rancho y demás que ocasionase la conduccion de S. M., se li- bró la cantidad de diez mil duros; y el rey quedó tan complacido de los obsequios que

se le hicieron durante el viaje, que, además de acordar al general de la escuadra una expresiva memoria, concedió al comandante del navio Fenix, que le trajo á su bordo, un título de Castilla con la denominacion de marqués del Real Transporte.

Un colega desea saber cuanto se ha gas- tado ahora en la habilitacion de los buques que van por el duque de Aosta, y en qué se van á invertir los dos millones de reales que se han librado para gastos de conduc- cion del nuevo rey »

Aun teniendo en cuenta la diversidad de tiempos, y la diferencia en el valor de la moneda, resulta todavia una prodigalidad en el gobierno, que se aviene mal con nuestra pobreza y con la penuria del Te- sorero. Por otra parte, cuando vino á ocu- par el trono de España Carlos III, por muerte de su hermano Fernando VI, las arcas del Tesoro estaban llenas; y España era una de las naciones mas ricas del mun- do: en cambio, hoy la escasez y la miseria vaten sus alas sobre nuestro afligido pue- blo; y por toda riqueza tenemos una deuda que absorve gran parte del presupuesto.

En resumen: los españoles en tiempo de Fernando VI eran económicos, y los del año 1870 se cuidan poco de la prosperidad del pais.

De «El Eco del Progreso» tomamos las siguientes lineas y comentarios:

«En un periódico ministerial encontra- mos las siguientes verdicas lineas:

«La votacion de la Camara ha encon- trado un eco general de simpatia en todas las clases de la sociedad. Madrid, en los momentos en que escribimos estas lineas, presenta un aspecto animado, y en todos refleja la satisfaccion que dentro de pocos momentos sentirá España entera al ver ter- minado felizmente el periodo revolucionario con el nombramiento de un principe que de hoy mas personificará la paz y la libertad de la patria.»

Juzgue Madrid el cinismo del que así adultera los hechos; vea como se escribe la historia.»

«La Discusion» se ocupa de la votacion y cree que cuando el principe Amadeo la haya visto, habrá dicho: Si esto es en la Asamblea, si esto ha ocurrido en las Cortes constituyentes, es decir, en una Camara de 347 diputados, de los cuales depende una tercera parte próximamente del pre- supuesto, qué simpatias tendrá en el pue- blo?»

Ayer sabrian nuestros lectores el estado de gravedad del Ilmo. Sr. Obispo de Jaca, hoy enterados del último telegrama, tene- mos el sentimiento de anunciar que no hay mejoría alguna en el ilustre enfermo.

«La Ilustracion de Madrid» revista de politica, ciencias, artes y literatura, en su número 21 contiene las siguientes materias.

Teatro.—Ecos por D. Isidoro Fernandez Flores.—Apuntes para la historia del prin- cipe D. Carlos, hijo del rey de España don Felipe II, por D. José Maria Nogués.— Cervantino, por D. Francisco Maria Tubino.—D. Emilia Castelar.—El rey Candaule, cuento greco-latino (continuacion) por don Santiago de Liniers.—D. Manuel Breton de los Herberos.—Costumbres populares. El apartado de los toros y la prueba de caballos en la plaza de Madrid.—El salon de conferencias, por D. S. Lopez Guizarro.— Los duques de Aosta.—Madrid moderno.— Modelo de los coches del tran-via que ha de cruzar la poblacion.—A Aminta (poe- sia) por D. Antonio A. y Jácome.—Baterias. Organos ó ametralladoras, por D. Eduardo de Mariátegui.

Grabados.—D. Emilio Castelar, dibujo de D. Alfredo Perca.—D. Manuel Breton de los Herreros, del mismo.—Vista de Quel, villa donde nació D. Manuel Breton de los Herreros, del mismo.—Los duques de Aosta, del mismo.—El salon de conferencias del Congreso de los diputados, dibujo del Sr. Pradilla.—Corridos de toros. La prueba de los caballos. El apartado, dibujo de D. Domingo Perca.—Ametralladora. Or-

gano del siglo XVI.—Baterias.—Organo del siglo XVII.—Ametralladora francesa del si- glo XIX.

REVISTA DE MERCADOS.

De la que semanalmente publica «El Im- parcial» tomamos la siguiente.

Valencia 12 de noviembre.—Nuestra pla- za sigue sin alteracion alguna en la fatal si- tuacion en que está colocada. Paralizadas todas las transacciones, sin movimiento en ninguno de los artículos de su comercio, la mayor parte de las casas han reducido ó abandonado sus negocios que se ha hecho imposible continuar, y esperan la termina- cion de la crisis. Los precios en la mayor parte de los géneros siguen los mismos, sien- do muchos de ellos puramente nominates.

Hélos aqui: Aceites.—No han cambiado desde nues- tra revista anterior y se pagan á los tipos si- guientes:

Aceite superior del pais, de 53 á 54 rs. arroba; mediano, de 51 á 52; de Tortosa bueno, de 47 á 48; de cacahuete, de 46 á 47; de algodón, de 43 á 44; de linaza, de 41 á 42 1/2.

Almendras.—De Mallorca, de 76 á 84 rs. la arroba, segun su clase; de Monóvar, 84

Arroz.—No hay movimiento alguno de este grano que no demandan por las cir- cunstancias sanitarias que atravesamos, ni Cataluña ni Andalucía. La calidad inferior de la última cosecha por causas climatológi- cas y la ventaja que á causa de ellos sienten este año los arroces del Delta del Ebro so- bre los valencianos, hace que se busquen aquellos con preferencia sobre los nues- tros, aumentando la paralización.

Los precios quedan, pues, los siguientes:

Arroz de primera, de 27 á 28 1/2 rs. var- ebilla; de segunda, de 26 á 26 1/2; de ter- cera, de 25 á 25 1/2; de cuarta, de 24 á 24 1/2; de quinta, de 23 á 23 1/2; de sexta, de 22 á 22 1/2; tres pasadas regular, de 20 á 21; dos idem, de 19 á 19 1/2; idem bajo de 17 á 18.

Azafran.—En la última semana se han vendido sobre 2,700 libras de clase supe- rior, y aunque algunas cajas lograron el precio de 115 y 112 rs., pasó pronto á do- minar el de 110, por el cual se cedieron mas de 2,300 libras.

Asimismo se vendieron 350 libras, pro- cedentes de Aragón, de la Sierra, que se cedieron á 95 rs., única partida de clase baja que ha llegado al mercado.

Harinas.—Sus precios durante la sema- na, han sido:

Extranjera.—Minot T. S. primeras mar- cas, de 21 1/2 á 22 rs. arroba castellana; C. O. S. primeras marcas, de 20 á 20 1/2.

Del pais.—Primera flor caudal, de 21 1/2 á 22 rs. arroba castellana; primera cor- riente, de 18 1/2 á 19; segunda, de 17 1/2 á 18.

Lanas.—Entrefinas, en sucio, pardas, de 52 á 58 rs. arroba; id. blancas, de 58 á 64; finas blancas, de 64 á 72; tenerias pardas, de 56 á 64; id. blancas, de 64 á 70; las tenerias son de las pieles del último esquila, pues de la vieja no queda.

Naranja.—No habiendo llegado todavia á los mercados ingleses los primeros car- gos de este fruto que salieron del puerto, no se conocen los precios que ha podido alcanzar, y en consecuencia falta este dato para asentar los negocios. El mercado de Francia continúa cerrado por la guerra.

Los precios varían mucho segun las con- diciones del negocio entre los hortelanos y negociantes, de modo que no es posible fijarlos. Esta mañana cargarán algunos bu- ques para los puertos ingleses.

Trigos.—Hé aqui los últimos precios:

Los datos se venden: claros de Castilla ó manchegos, de 195 á 200 rs. cahiz; de la huerta, de 155 á 195; blanquetas de Ara- gon, de 160 á 165; tangarok, de 170 á 176; los liernos se venden: el caudal manchego, de 195 á 210; id. de Castilla, de 180 á 185; geja manchega, de 175 á 180; los cha- morros, de 180 á 185; aspecto de sostener- se sus precios.

Villena (Alicante) 12 de noviembre.—La paralización en los negocios continúa esta semana como en la anterior, y es debida á las circunstancias anormales porque atra- viesa esta provincia. Los precios se man-

tienen firmes, escepcion de los vinos, que han aumentado un real en arroba, pero sin pedidos para el exterior.

Los trigos se sostienen de 48 á 50 rs. fanega; centeno, 33; cebada, 18; maíz blan- co, de 23 á 24; amarillo, 22; aceite, 54 rs. arroba; vino de un año, de 12 á 13; id. de nuevo, 8; aguardiente de 25º 58, 57 y 56, segun que el añisado sea doble, entre- doble ó sencillo; habichuelas, de 17 á 18 reales arroba; patatas, 4; jabon blanco, 35.

Yecla (Murcia) 12 de noviembre.—Conti- núa la paralización de los mercados, no concurriendo á ellos los pueblos limítrofes á causa de la mala cosecha de cereales. Además, Alicante, Valencia y Alcoy, no exportan, como de costumbre, vinos, aceite y geja.

La venta solo está reducida al consumo de la poblacion, vendiéndose el trigo claro de 48 á 50 rs. fanega de Castilla; rubion, de 44 á 45; geja, de 40 á 41; cebada, de 17 á 18; avena, de 12 á 13; vino de un año, de 12 á 13 rs. arroba de 32 cuartillos; del año, de 7 á 7.50; aguardiente añisado sencillo de 20 grados, de 38 á 39 rs. arro- ba; doble añis, de 44 á 46; liso de 20 gra- dos, de 35 á 36; de 25 grados, de 45 á 46; de 26 grados, de 68 á 70; aceite de olivas, de 53 á 54 rs. arroba, 25 libras al peso; pa- tatas, de 4 á 4.50; esparto, hay varias cla- ses, desde 23 á 40 rs. quintal; carbon, muy escaso, de 4 á 4.50; arroz de Valencia, de 20 á 26 rs. arroba de 25 libras; habichuelas, de 19 á 22.

La «Biblioteca de Instruccion y Recreo» que se publica en Madrid hace tres años, acaba de dar á luz una obra muy importan- te que se titula «La Cantinera Republicana.» Pertenece á la coleccion conocida en Fran- cia con el título de «Novelas nacionales», por el alto interés patriótico que encierran, y porque describe con mano maestra los principales episodios de las guerras de la república y del primer imperio. El nombre de Eckmann-Chatrain figura ya en prime- ra linea entre los publicistas de Europa, y la coleccion de sus obras ha tenido tal éxi- to en Francia y en todas las naciones, que se han hecho innumerables ediciones y to- das ellas se han agotado.

«La Cantinera» es una obra interesantísi- ma, y su heroína es una ciudadana incor- porada á uno de los regimientos republica- nos, para hacer la guerra á los alemanes después de la gran revolucion de 1793. En este concepto su publicacion en España tiene un poderoso interés de oportunidad en estos momentos, no solo porque da una idea exacta de la organizacion y operacio- nes de las fuerzas republicanas, sino tam- bien porque su accion pasa en los mismos territorios en que ha empezado la actual guerra entre Francia y Prusia, y contiene admirables descripciones de batallas y he- chos de armas, campamentos republicanos y noticias muy interesantes de aquellos paises.

Por el establecimiento de La Paz se pue- den proporcionar esta y las demás obras de la Biblioteca.

El editor de La Paz está preparando el Calenda- rio de este reino de Murcia, el que, por su exacti- tud en la parte religiosa y gran extension de da- tos sobre la misma, de que carecen todas las demás ediciones, ha merecido los años anteriores no solo la aprobacion de la autoridad eclesiástica que lo ha revisado detenidamente, si que tambien la aceptacion de todas aquellas personas que buscan este clase de libros para hacer de él su primitivo uso.

GACETILLA.

LA ILUSTRACION. Anoche tuvo lugar la primera conferencia de la seccion de legis- lacion y jurisprudencia, que inauguró el Sr. Diaz y Sauz (D. B.) con un razonado discurso improvisado. Esta noche inaugu- rará tambien sus trabajos la seccion de agricultura, hablando sobre vinificacion el socio D. Pedro Diaz y Cassou. Cada noche aumenta la concurrencia á estas confere- ncias, motivado en el creciente aumento de socios y en la entrada libre acordada en el nuevo reglamento.

NOTICIAS GENERALES

Leemos en *El Popular*:

Pocas horas han transcurrido desde que se verificó la elección del Rey y ya se anuncian las dimisiones de dos de los miembros que componen el Gabinete. Los Sres. Rivero y Figuerola parece que, a pesar de las súplicas que sus compañeros les han hecho, abandonan respectivamente sus carteras, pasando el señor Moret a sustituir al Sr. Figuerola y reemplazando en Gobernación al Sr. Rivero, el actual Presidente de las Cortes. Nuestros pronósticos en parte se han cumplido, como esperamos se cumplan los restantes. El Gobierno tiene sus temores de que el nuevo rey renuncie el alto honor que las Cortes le han dispensado. El resultado de la votación que, según hemos oído, no ha satisfecho al representante de Italia, unido a la frialdad con que su nombramiento se ha hecho y la borrascosa sesión, hacen sospechar que tan luego como el duque de Aosta tenga conocimiento retire la palabra que tenía empeñada en vista de la oposición que su elección para monarca ha dado lugar.

Pregunta *El Correo Militar* si no se hallan prohibidos los pasos de unas armas á otras, y esta pregunta la hace, porque un comandante del ejército y capitán de E. M. ha sido destinado al arma de infantería.

Dice además el colega, que todos los oficiales de cuerpos facultativos que tienen favor, y les conviene, por disfrutar dos ó tres empleos superiores al de su cuerpo, pasan á las armas generales.

Pues qué, ignora por ventura nuestro querido colega, que en España el que tiene se bautiza?

—*La Iberia*, metiéndose á diablo predicador, aconseja al partido republicano que abandone la lucha violenta y se entregue en absoluto á la propaganda de sus principios.

Si *La Iberia* hubiera aprovechado por sí los consejos que hoy da, como habían de haber ocupado sus redactores los puestos oficiales que hoy tienen! Bien dicen, que el que mucho traga, pronto olvida.

—Leemos en *La Correspondencia de España*: Parece que se ha repartido un plus al ejército con motivo de la elección de monarca, entregándose 2 rs. á los soldados, 4 á los cabos y 6 á los sargentos.

Bien lo merecen, aunque no sea más que por el planton que han llevado el día de la votación. Esto había sido un obsequio del Presidente del Consejo de Ministros, que el contribuyente se encargará de pagar.

Eramos pocos y parió.....

—Dice un periódico:

En la sesión del 8 de Enero de 1866 se aprobó por unanimidad un mensaje á doña Isabel de Borbon para protestar contra la insurrección de D. Juan Prim y Prats. En el mensaje se aseguraba la notoria lealtad de los diputados hacia doña Isabel, y se reconocía en la augusta persona, con el derecho tradicional y constitucional, la única garantía de felicidad y de honra para España.

Y fueron á presentar este mensaje á doña Isabel, entre otros, los Sres. Gasset y Artime, Director de *El Imparcial*, D. Cristóbal Martín de Herrero, etc., etc.

Ya comprendemos ahora cómo *El Imparcial* puede hacer catorce periódicos diarios de la índole del nuestro con 300 ó 400 duros al año.

Decimos que lo comprendemos, porque con la misma fe y lealtad que defendía á doña Isabel de Borbon, con la mismísima lo ha hecho con D. Fernando de Portugal, el de Génova, el de Aosta, y si la cosa no marcha bien, capaz sería por 225.000... razones defender á Montpensier, y aunque fuera á Carlos VII.

Por lo visto este colega lo mismo sirve para un fregado como para un barrido. La cuestión es tener caballo blanco.

—Dice *La Iberia*:

«A pesar de todos los rumores que han circulado estos días acerca de trastornos en los momentos de la elección de monarca, el pueblo de Madrid ha circulado ayer tranquilo desde las primeras horas de la mañana por toda la población.»

Y le parece á *La Iberia* que no es para estar tranquilo el saber que está uno defendido por 20 ó 30.000 hombres.

Hay ciertos hechos que no necesitan comentarios.

—Dice *La Nación* que la inmensa mayoría del país ha recibido con verdadero entusiasmo la solemne votación proclamando la candidatura régia del señor duque de Aosta.

Dice además que en el salón de conferencias, como en todos los centros donde más elocuentemente se reflejan las impresiones de la política no se oculta la viva satisfacción que á los hombres de instrucciones rectas y del engrandecimiento de la patria ha producido el supremo voto de la Asamblea.

Se necesita tener una obcecación tan grande como la tienen los diarios defensores del duque de Aosta, para decir que la inmensa mayoría del país ha recibido con verdadero entusiasmo el resultado de la votación.

¿Dónde se ha visto ese entusiasmo que nadie hemos observado? ¿Ni en el Salón de conferencias ni en ningún centro político no hemos visto sino reflejarse la indignación que causa á todos; que diarios como *La Nación* y otros pretendían hacer ver lo contrario de lo que el pueblo de Madrid vió en el día de la votación.

Dice *El Imparcial*:

—«Dicese que muy en breve verá la luz públi-

ca en Madrid un periódico titulado *El 16 de Noviembre*, órgano de la fracción liberal-conservadora de la Cámara que ha apoyado con su voto la candidatura del duque de Aosta. En su colaboración, según nuestras noticias, tomarán parte los escritores y publicistas más distinguidos de la unión liberal que forman en las filas de aquella agrupación política de la Asamblea Constituyente.»

Creemos que *El Imparcial* que en esto de fundar periódicos es maestro, ya les habrá indicado á ciertos escritores y publicistas, que lo primero que se necesita es un caballo blanco y 300 duros al año.

—*La Gaceta* de hoy publica el nombramiento de D. Joaquín Baeza y Nieto, diputado á Cortes para la dirección de la *Gaceta* y administrador de la Imprenta Nacional. Escusamos decir que este señor ha votado en favor del duque de Aosta.

—En los círculos políticos, en la prensa no ministerial, y en las cartas que se reciben de provincias, se refleja el disgusto profundo que en el país ha causado la noticia de la elección del duque de Aosta para Rey de España.

En vano los periódicos ministeriales tratan de negar ese disgusto entusiasmándose espontánea y desinteresadamente (?); el disgusto existe, la opinión continúa desfavorable al príncipe italiano.

En tales circunstancias, nosotros seguimos sosteniendo la conveniencia del plebiscito, como el medio más racional y patriótico, para evitar los grandes conflictos y dificultades, con que habrá de tropezar el electo rey, si por acaso se aventura á venir por acá, que dicho sea de paso, no creemos sea un *sprit fort* que á tanto se atreva dada la situación de España y la actitud de sus hombres.

¿No ha dicho Girardin, que el plebiscito es un caballero que siempre contesta afirmativamente á lo que se le pregunta?

Pues entonces, ¿por qué el Gobierno no nos dá gusto y con nosotros al país y á la justicia? Porque el Gobierno está convencido de que el príncipe italiano no tiene simpatías en esta tierra, y ¡vive Dios! que si en Francia y en Italia acontece lo que respecto al plebiscito dice Girardin, no sería así en España, país mucho más liberal y en el que los electores tienen afortunadamente más costumbres, independencia y educación política que en las naciones citadas, y esto lo decimos sin que el patriotismo nos ciegue ni la pasión nos extravíe.

Si el Gobierno es de otra opinión decreta el plebiscito.

—Leemos en un periódico de Madrid titulado *El Imparcial*:

Se nos trasmite el siguiente telegrama de nuestro servicio particular:

«VALLADOLID 17 (á las diez y 30 de la mañana).—Recibido con indescriptible entusiasmo la noticia de haberse elegido rey al duque de Aosta. Varias músicas recorren la población; los balcones de las casas están colgados; hay en la ciudad un regocijo verdaderamente espontáneo y una animación inusitada, asociándose todas las clases á estas demostraciones de alegría.»

A continuación insertamos lo que la prensa de aquella localidad dice y lo que nos escribe nuestro corresponsal de Valladolid, para que el público juzgue y sepa á qué atenerse.

—*El Norte de Castilla*:

«Ayer se colgaron los balcones de la Casa Consistorial y del Gobierno civil; en los edificios reales ondulaba silenciosa la bandera nacional y la tropa vistió de gala. El pueblo no tomó ninguna parte en semejantes demostraciones, y si ayer D. Amadeo hubiera visitado de incógnito á esta ciudad, se hubiera entristecido al ver el carácter místico de los españoles, á quienes de seguro se los han pintado alegres y joviales. Si el monárquico Sr. Rivero no consigue excitar de real orden el entusiasmo nacional, España va á parecer mal á su Señor y nuevo Monarca.»

—*La Crónica Mercantil*, periódico aostino dice:

«A las diez y cuarto de la noche del miércoles, el cañon anunció á Valladolid que la elección de monarca se había realizado en el candidato presentado por el Gobierno á la Cámara de señores diputados.»

A pesar de los rumores que los ociosos hicieron circular, el vecindario salió al escuchar el primer cañonazo, retirándose tranquilamente á sus casas á las doce de la noche después de reunirse en la plaza para inquirir el resultado del escrutinio.»

Ayer por la mañana la población presentaba su aspecto ordinario; las gentes discurrían tranquilamente por las calles; las músicas de la guarnición hacían oír aires nacionales y patrióticos; los comercios se hallaban desde bien temprano abiertos, y todo el mundo se complacía al presenciar la sensatez de este pueblo que acata la resolución de las Cortes con las mayores muestras de respeto, esperando que la terminación de la interinidad ha de traer sobre España la tranquilidad más completa.

Nosotros esperamos que para afianzar la monarquía democrática que se inaugura, las economías no se harán esperar mucho contentando en primer término al contribuyente, que es el que debe ser mimado y atendido.

Mucho nos congratula el que el pueblo vallisoletano se haya mostrado al presente digno de sus antecesores, y creemos que la tranquilidad no se alterará, á juzgar por las disposiciones que notamos en todos.»

—*El Clamor de Castilla* dice:

«Cañonazos.—A las diez y cuarto de la no-

che del miércoles, el cañon nos anunció que las Cortes habían elegido Rey, y el jueves muy de madrugada las músicas militares recorrieron las calles tocando el himno de Riego, y el Gobernador de la provincia y el Ayuntamiento de esta capital han dado, con motivo de tan fausto acontecimiento, sus correspondientes saluciones, más la población lejos de entusiasmarse y de mostrar su alegría, para nada se ha ocupado de la elección de Rey, dejándolo sin duda para mejor ocasión.»

—Nuestro corresponsal de Valladolid nos da las siguientes noticias:

Como en un sepulcro cayó aquí la noticia del nombramiento de rey. Ni un viva, ni un movimiento, ni un baile, á pesar de recorrer las calles las bandas de música de los regimientos. Con dificultad habrá pueblo en España que se haya conducido como este; callar, silencio, indiferencia, desprecio mesurado, pero desprecio. A pesar de estar ocupada la población militarmente el Capitán general no pudo dar su ¡viva al rey! por falta de pueblo que le contestase. A la autoridad civil no se la ha visto por ninguna parte. El Ayuntamiento puso las colgaduras de ordenanza en los balcones; invitando á lo mismo á los vecinos de la Plaza Mayor, los cuales no tan solo nada hicieron sino que hasta quitaron las ropas que tenían puestas al sol.

—Los alumnos de la facultad de Medicina, han vuelto hoy á reproducir las causas de ayer con el decano de la Facultad Sr. Mata, de hoy.

La Nación en su número de hoy dá varias explicaciones al Sr. Ministro de la Gobernación, con el objeto de reconciliarse con él, y termina diciendo que cree cumplir con un deber de justicia y de imparcialidad al hacer estas rectificaciones.

Si la justicia y la imparcialidad de la *Nación* son análogas á las empleadas en la cuestión de Aosta, no hay duda que cualquiera puede fiarse de su imparcialidad y de su justicia.

Dice un periódico:

«Los agentes de orden público no querían dejar pasar ayer al Sr. Topete cuando iba á entrar en el palacio de las Cortes. ¡Tan pronto desconocen los hombres de la revolución al que la inició en la bahía de Cádiz!

Tenga el marino paciencia, que D. Juan Prim es el amo, á nombre de Amadeo de Saboya, y podrá darle un disgusto si no inclina la frente en presencia del nuevo rey.

¿Qué momento aquel en que el general Prim abordaba la «Zaragoza» maltrecho y asustado, y Topete mandaba la escuadra sublevada! ¡Recuerdos tristes son estos de glorias que pasaron para no volver jamás, jamás, jamás!

Cuando el príncipe Amadeo haya visto por la votación de ayer, dice un diario, cuán lejos está la realidad de las seguridades que de palabra le daban y prometían, habrá dicho para sí:

Si esto es en la Asamblea; si esto ha ocurrido en las Cortes Constituyentes, es decir, en una Cámara de 347 diputados, de los cuales depende una tercera parte próximamente del presupuesto, ¿qué simpatías tendré en el pueblo?

Si para que la votación en Cortes tenga carácter legal se necesitan la mitad más uno de votos, es decir, 173, y yo, después de tantos esfuerzos, he conseguido 194, es decir, 18 votos más, ¿qué valor tiene esta mayoría? ¿Qué valor tiene, cuando se trata de la elección de un monarca, que no debe ser votado, sino aclamado; que no debe ser presentado en Cortes y por un ministro, como si se tratara del proyecto de ley más insignificante, sino que su nombre debe salir del pueblo y debe ser sancionado por la soberanía de ese pueblo? ¿Cómo acepto yo un ofrecimiento que me rebaja, una elección que me denigra?

El estado sanitario de Alicante, desde las ocho de la noche de antes de ayer á igual hora de ayer, fué el siguiente: Existencia anterior. 202.—Invadidos caracterizados, 17.—Sospechosos, 1.—Total 221.

Curados 15.—Muertos 7.—Total 22.—Existencia 199, sin que haya ocurrido novedad alguna en el hospital militar. De enfermedades comunes 3.

El bombardeo de la fortaleza de Thionville continuaba muy vivo el día 13, y muchos edificios de la ciudad habían sido incendiados.

Dicen los periódicos franceses que la ciudad de Nancy acaba de contratar en Frankfurt un empréstito de tres millones de francos con la garantía de treinta millones de propiedades mobiliarias é inmobiliarias, al 6 por 100, para pagar las contribuciones que le han impuesto los prusianos.

No ha terminado aún la sangrienta guerra franco-prusiana y ya se anuncia un conflicto tan trascendental ó más trascendental quizás para Europa. Inglaterra se opone resueltamente á que Rusia prescindiera de las estipulaciones del tratado de París, y dice que apelará á las armas, si fuera necesario, antes que permitir se anule la neutralidad del mar Negro. Estas noticias han causado alguna sensación en los círculos políticos y financieros de Europa, y como consecuencia de ellas la Bolsa de Madrid se resintió ayer algún tanto. La cotización de Londres revela baja también.

Se ha verificado en Lugo una manifestación con el lema de *no queremos reyes extranjeros*.

Dice *La Regeneración*: «Si el duque de Aosta conociese bien la historia de España, si conociese la de los 191 que le han votado para rey, si supiese la de muchos jefes y oficiales del ejército, es muy regular que evitase á la comisión nombrada para llevarle el acta de elección las molestias del viaje.

Cuando venga á España la conocerá; pero entonces será tarde.

Entre los votos que más llamaban la atención después de la sesión de ayer figuraba el del Sr. Fernandez de Córdoba, director de infantería que votó al señor duque de Montpensier.

Los diputados Bastida y Sandeval, al tiempo de votar ayer, hicieron presente en sus respectivas papeletas, de las cuales se dió lectura íntegra en el acto solemne del escrutinio, que á no ser por la renuncia expresa, terminante y pública del Excmo. señor duque de la Victoria, este habría sido su candidato para rey, y quien por consiguiente habría también obtenido sus sufragios.

Aseguran los mejor informados, que después del bombardeo de París que se efectuará en breve, Rusia y Prusia aliadas tratan de promover la cuestión de Oriente, anunciándose, para cuando llegue ese caso, la alianza de Austria, Inglaterra é Italia. Créese que en esta magna complicación los Estados-Unidos se aliarán con Rusia.

Leemos en un periódico:

«Los soldados encargados de garantizar la libertad de la votación de monarca, que volvían esta mañana á los cantones, no sin producir por cierto más tumulto y molestia de los transeúntes pacíficos que lo conveniente, cantaban todos, casi todos, á gritos pelados, una copla que un amigo nuestro, que la ha oído más de mil veces nos trasmite, y que dice así:

El encargo que nos diste
Ya quedó arreglado ayer,
Saca la soga de esparto
Que lo vamos á traer.

Dice un periódico:

«Ha llegado á nuestra noticia, y por buen conducto, que en la hipótesis de la elección del duque de Aosta, está acordado en Florencia el nombramiento del general Cialdini para Embajador de aquella corte en España.

Cialdini, procedente si no nos engañamos de los cazadores de Oporto, sirvió también en la guerra civil con los carlistas, y acabada esta en la Guardia civil. Casado en Valencia con una señora española, tiene pues lazos de afinidad con nuestro país, y debe de conocerlo, aunque si solo es como ex-oficial de la Guardia civil, tememos que no sea bajo muy favorable aspecto.»

Los Diputados de la provincia de Guadalajara que formaron parte del grupo esparterista van á convocar á sus compañeros para una reunión que se celebrará mañana con objeto de acordar una proposición que se presentará á las Cortes el primer día de sesión para que estas acuerden un voto de gracias al general Espartero por sus servicios y su conducta en estos momentos.

El *Times* de Londres ha hecho un cambio muy brusco en su política internacional y se revuelve contra Prusia, cuya causa defendía antes. En uno de sus últimos números leemos los siguientes párrafos, que publica en lugar preferente:

«Tenemos por costumbre considerar las guerras en que no tomamos parte como sucesos de otro planeta. Es un error. Nosotros no podemos mirar sin terror á la capital del mundo civilizado amenazada de contar en pocos días y en su recinto 100.000 cadáveres amontonados por el hambre.

Las pretensiones de Alemania son inadmisibles. La Alsacia y la Lorena no son alemanas, ni quieren serlo á ningún precio. La Inglaterra no puede tolerar esta manera bárbara con que la Prusia quisiera disponer de hombres libres.

Tenemos también otros motivos para no consentir que las cosas vayan tan allá. La base de la democracia está muy removida y amenazada á las instituciones cuerdas y liberales. Los que en Inglaterra creen que de los excesos de la democracia saldrá el triunfo de la autocracia, se alegran de los progresos de la anarquía. Más previsora el partido liberal; deplore este estado de cosas peligroso para él.»

Dice un periódico:

«Dicese que un agregado á la embajada italiana ha salido ayer mañana en dirección á Florencia, llevando pliegos para aquel Gobierno, en los que, según nuestras noticias, el señor Ceruti da cuenta detallada de la votación de monarca, sin omitir ningún detalle de la sesión.»

Leemos en un periódico republicano:

«Se lamenta un periódico de que, á pesar de

haberse elegido ya monarca, no se ven colgaduras en todo Madrid.
No diría otro tanto nuestro apreciable colega si el pueblo las pudiera poner a su gusto... Entonces sí que estaría vistoso Madrid. Hasta que eso suceda, no se conocerá aquí el verdadero día de fiesta.»

Dice La República Federal:

«Ayer no había llegado todavía la contestación de Florencia al parte que se dió cuenta de la votación para rey, del hijo de Víctor Manuel.

Persona había que felicitaba á este príncipe sin conocerlo, porque Dios le había tocado en el corazón para no aceptar un trono consagrado de los desperdicios de varios muebles viejos.

Nosotros aunque no tenemos relaciones con las gentes de corona, también nos alegraríamos que no viniese, porque al fin es joven.»

Añade el mismo:

«Los periódicos aostinos continúan con el incensario en la mano, y se atreven á decir que el pueblo de Madrid se manifiesta sumamente satisfecho y animado por la elección de Amadeo.

A nuestros lectores de Madrid nada tenemos que decir, porque testigos son de semejante error; pero debemos dejar aquí consignado para los de provincias que es inexacto cuanto dichos periódicos aseguran, pues desde el nombramiento para rey del duque de Aosta, la populosa villa parece un cementerio.

No hay quien pueda callar al ver tanta audacia.»

Del número de *La República Federal* correspondiente al día 16, ha sido denunciado lo siguiente, según lo dice este diario.

- 1.º El manifiesto del Directorio republicano.
- 2.º El suelto en que anunciábamos la prisión de nuestro compañero y querido amigo R. Solís.
- 3.º El artículo «¡Atras Amadeo!» suscrito por nuestro Director.
- 4.º La protesta de nuestros correligionarios de Logroño.
- 5.º La gacetilla en que dábamos cuenta de la expedición en la Contaduría del teatro de la Zarzuela de billetes Berdan.

Dice el Eco de España:

«Los Diputados que votaron al duque de la Victoria nos han manifestado hoy, y nos autorizan para que lo digamos, que no es cierto que en segundo escrutinio tuvieron pensamiento de votar al duque de Aosta. Casi todos ellos tenían tres papeletas iguales para repetir su voto al pacificador de España.»

Un periódico moderado presenta datos genealógicos sobre la casa de Saboya, más exactos y que prueban más próximo parentesco con la última dinastía española, que los presentados por *La Iberia*. De ellos resulta que el duque de Aosta es cataranieto del rey Carlos III de España, pues la hija de este, María Luisa, fué madre del archiduque Raniero, y este es el abuelo de Aosta.

El duque de Aosta desciende también del rey Carlos III por su abuela María Teresa de Lorena, esposa del rey Carlos Alberto, que fué también nieto de María Luisa.

Pero el dato más importante en materia de genealogías y de relaciones históricas entre la casa de Saboya y la nación española consiste en que el duque de Aosta desciende por línea recta de la infanta Catalina de Austria, hija del rey Felipe II.

Esta infanta Catalina casó con Carlos Manuel de Saboya, y su sangre se ha transmitido hasta el duque de Aosta por el orden que sigue:

- El duque de Aosta, es hijo de Víctor Manuel, rey de Italia, hijo de Carlos Alberto, rey de Cerdeña, hijo de Carlos Manuel, príncipe de Carignan, hijo de Víctor Amadeo, príncipe de Carignan, hijo de Víctor Amadeo José, príncipe de Carignan, hijo de Víctor Amadeo, príncipe de Carignan, hijo de Manuel Filiberto, príncipe de Carignan, hijo de Tomás Francisco de Saboya, hijo de Carlos Manuel, duque de Saboya, y de Catalina de Austria, hija esta última de Felipe II de Austria, rey de España.

De aquí procedían los derechos que la casa de Saboya pretendió tener á la sucesión de la corona de España después de muerto Carlos II; habiendo quedado resuelta la cuestión á principios del siglo XVIII, en los términos siguientes:

«Felipe V hizo en 5 de Noviembre de 1712 solemne renuncia á la sucesión de la corona de España, ordenando que en la de España le sucediese su descendencia directa, y á falta de esta, la casa de Saboya. El rebo, junto en Cortes, representó al rey, proponiendo que, de acuerdo con lo dispuesto en dicha renuncia, se pasase perpetuamente excluida la casa de Austria de la corona de España, y que á falta de su descendencia directa, entrase á reinar en España la casa de Saboya. Así lo estableció

nuevamente el rey por real cédula de 18 de Marzo de 1713, diciendo:

«Declaro que en falta de mi real persona y de mis descendientes legítimos varones y hembras, entre á la sucesión de esta monarquía el duque de Saboya y sus hijos y descendientes varones por línea masculina, nacidos de constante legítimo matrimonio, y en efecto de sus líneas masculinas el príncipe Amadeo de Carignan y sus hijos y descendientes varones... que por descendientes de la infanta doña Catalina, hija del Sr. Felipe II, y llamamientos expresos tienen el derecho claro y conocido á la sucesión de esta corona.»

Ya no es sólo Andalucía, sino que Madrid está convertido en Sierra Morena:

«Esta mañana parecía el barrio de las Peñuelas una sucursal de la provincia de Córdoba.»

Dos ladrones, á caballo y armados al efecto, intentaron robar en una taberna primero, y después á un transeunte, á la tradicional intimación de *la bolsa ó la vida*.

Los guardias municipales y de orden público se lanzaron en su persecución, llegando uno de los primeros á cruzar el río, persiguiendo á uno de los ladrones, quien le disparó algunos balazos que le destrozaron el pantalón, sin herirle afortunadamente.

Los dos ladrones fueron presos, por último, y conducidos, atados, á la prevención de la travesía de la Comadre.

Tres fugados de presidio que vagaban por la provincia de Toledo se han corrido á la de Ciudad-Real, y se supone que intentan penetrar por la sierra de Badajoz.

La Comisión de las Cortes que ha de ir á Florencia, no saldrá hasta que se sepa de fijo la aceptación del rey y la fecha en que éste se disponga á venir, á fin de que los comisionados, sin detenerse mucho en aquel país, puedan acompañarle á España.

Parece que se trata de que cuanto antes lleve á España el duque de Aosta, para que el alumbramiento de su esposa tenga efecto ya en suelo español.

Según dice hoy un periódico se han reunido los Diputados esparteristas para redactar un manifiesto explicando las razones que les han movido para no dar los votos á su antiguo candidato en vista de la negativa del mismo á aceptar la Corona.

Ajá... Las cosas á tiempo...

Los carlistas de la frontera han tenido que facilitarse recursos especiales para sus planes, porque los comités de las provincias parece que han dicho que los fondos que ellos arbitran los quieren aprovechar en su propio país. Tres títulos de Castilla dícese que han facilitado algunas sumas en la junta celebrada el 15.

El Gobernador, Diputación y Ayuntamiento de Barcelona, han solicitado por telégrafo que el rey desembarque en aquella capital cuando venga á España.

El representante de Francia en esta capital, parece que fué la primera persona que dió cuenta al extranjero del resultado de la votación de monarca.

Hemos oído asegurar que el Gobierno ha manifestado al Sr. Caballero de Rodas haber aceptado la renuncia de su cargo, expresándole á la vez que puede regresar á la Península cuando guste, resignando el mando en el segundo cabo, si no juzga oportuno esperar al que haya de sustituirle.

Leemos en *El Combate*:

«Dice *La Iberia* que debemos discutir principios y escribir razones, y no pronunciar anatemas y amenazas.

Vamos, es cosa de reírse, porque esto pasa de lo ridículo.

¿No hemos provocado varias veces á una discusión seria y razonada de principios á *La Iberia*?

«No es *La Iberia* quien amenaza de una manera horripilante y lúgubre al partido republicano, y con barrer con la metralla de los cañones Krup las calles de Madrid, si se llenan de seres humanos en actitud que no cuadre á Prim y Prats?»

¿Qué lectores tendrá *La Iberia*? Serán sin duda de estómago como ella.»

Anteayer se cotizaron en la Bolsa de Londres: consolidados ingleses, á 92 1/4; 3 por 100 á 52; ídem español, 1867, á 30 3/4, ídem, 1869, á 30 1/2.

(La baja producida se debe á la cuestión de Oriente.)

Según telegramas que ha recibido el Gobierno continúa inalterable la tranquilidad pública en toda la Península.

Ayer se ha dicho, ignoramos con qué fundamento, que el general Izquierdo sustituirá al Sr. Caballero de Rodas en la Capitanía general de la isla de Cuba.

Los periódicos de Valencia vienen hace días relatando gran número de robos cometidos, ya en los recaudadores de contribuciones, ya en varias alquerías, ya en personas que transitan de unos pueblos á otros en aquella provincia.

Dice un periódico:

«*La Iberia* empuña un incensario ministerial y quema olorosas flores de fragante aroma ante el Sr. Ruiz Zorrilla, futuro Ministro del rey quinquillero.

«Digno Presidente de la Cámara.

«Tacto, elevación y energía del ilustre Presidente de la Cámara.

«Respeto y consideración á las oposiciones del ilustre Presidente.

«Pruebas de imparcialidad dió el digno Presidente, etc., etc.»

Bien por *La Iberia*: semejantes adulaciones parecen un verdadero memorial.

Que diga claramente lo que desea, y que se lo den, que bien merecido lo tiene.

Que se lo den, y que baile.»

Ayer tuvo efecto la última reunión en los salones de la Regencia, pues S. A. abandonará pronto el palacio que actualmente habita.

Muchos hombres políticos y hermosas damas fueron con este motivo á dar un cariñoso testimonio de su afecto á los duques de la Torre.

Asistieron el cuerpo diplomático, algunos Ministros y gran número de Diputados.

Por desgracia S. A. se encontraba anoche algo indisputado y no pudo recibir personalmente á sus amigos.

La señora duquesa, como siempre, bella y elegante.

Se nos asegurado que anoche andaban peregrinamente por algunos círculos carlistas de esta capital tres ex-zuavos pentificios luciendo sus brillantes uniformes y haciendo las delicias de cuantos los veían.

No es extraño; se acerca Carnaval.

Ayer salieron de Toledo para esta capital por el ferro-carril 600.000 cartuchos, escoltados por un sargento y diez individuos de Guardia civil.

Ayer ha sido satisfecha la nómina de Marzo á las clases pasivas de Alicante.

Estado sanitario de Barcelona.—Día 17.—Invidados.—En la ciudad, 11.—En el hospital provisional, 2.—Total 13.

Fallecidos.—En la ciudad, 5.—En los demás puntos ninguno.—De enfermedades comunes, 22.

Dice un diario de Valencia:

«Un nuevo robo tenemos que añadir á los que frecuentemente consignamos. El lunes por la mañana regresaba desde Siete Aguas á Macastre el recaudador de contribuciones, al que acompañaban dos guardias de término del primero de dichos pueblos. Cerca ya de Macastre le advirtieron los guardias que hasta el punto donde habían llegado era costumbre acompañar á los recaudadores, y aquel les dió una gratificación despidiéndose en seguida. A los pocos momentos de estar solo salieron unos ladrones que le robaron unos cuatro mil reales que llevaba. Eran sobre las ocho de la mañana.

Esta tarde á las tres se reúne la minoría republicana en el salón de presupuestos del Congreso.

Corría el rumor anoche en algunos círculos políticos de que en el día de hoy tendría lugar en las inmediaciones de París una gran batalla, para la cual existiría combinación entre las fuerzas que defienden á dicha capital y algún cuerpo de ejército francés de los nuevamente caídos. No sabemos qué fundamento podrá tener esta noticia.

La escuadra que ha de llevar á las costas de Italia la comisión de las Cortes, está compuesta de las fragatas *Villa de Madrid* y *Victoria* y el vapor *Basco de Garay*; la goleta *Ligera*, que salió de Mahón el día 12 y que ha sufrido en la travesía un recio temporal, está ya en Cartagena, pero no será admitida á libre plática hasta el domingo próximo.

En la reunión celebrada ayer tarde por la comisión de asociados y concejales enargados de examinar el presupuesto de esta capital, se dió fin á dicho presupuesto.

Antes de pasar al de ingresos, dijo el señor Presidente que creía conveniente se volviera á dar lectura de las partidas que habían quedado pendientes.

Puesta á discusión la partida que trata de las quintas, se acordó por unanimidad quedara tal como estaba, en tanto se escogitaba un medio más económico que supiera al planteado por el Ayuntamiento.

Trascurridas las horas que marca el reglamento, se levantó la sesión, quedando para la próxima la discusión de las demás partidas.

Dice *El Imparcial*:

Ayer, á las diez de la mañana, tuvo lugar en la Universidad Central un grave escándalo, promovido por los estudiantes de la facultad de Derecho.

Al entrar en su clase el catedrático de economía política Sr. Madrazo fué insultado por sus alumnos con silbidos y palabras impropias de aquel lugar.

Dicho señor intentó explicar la materia señalada para ese día, pero fué interrumpido con nuevas insolentes demostraciones.

Los esfuerzos hechos por los bedeles y demás dependientes de dicho edificio para restablecer el orden fueron inútiles, siendo también objeto de insultos y amenazas.

Avisado el rector de la Universidad, D. Fernando de Castro, se personó en el lugar del suceso, consiguiendo con su autorizada voz que se restableciera el orden por el momento.

Dicho señor acompañó al Sr. Madrazo hasta la calle, donde se vió precisado á tomar un coche para ir á su casa.

No paró en esto el escándalo, sino que dirigiéndose un grupo bastante numeroso frente al consulado de Italia, se repitieron de nuevo los silbidos y voces sin que durante todo este tiempo se viera asomar por el sitio de la ocurrencia ningún dependiente de la autoridad.

Una cosa parecida sucedió en la escuela de Medicina, donde tuvo que sufrir el decano y catedrático de la facultad, D. Pedro Mata, demostraciones que por el momento nos abstentemos de calificar.

Sólo, si, nos permitiremos recomendar al señor gobernador de la provincia que excite el celo de sus dependientes para que cuando se reclame su auxilio estén prontos á reprimir actos que tan desfavorablemente se revuelven contra sus promovedores.

La municipalidad de Málaga en sesión celebrada ha acordado adherirse á la candidatura del duque de Aosta, por once votos contra diez, habiéndose abstenido de votar el Alcalde primero.

En Valencia no hubo ayer ninguna novedad en la salud pública, ni tampoco en su hospital militar.

Han llegado á esta capital los Sres. Poveda, García y Alvarez, individuos del comité progresista de Alicante, con el fin de conferenciar con el Gobierno respecto de la salud pública de aquella localidad.

En Córdoba se anuncia la elección de Rey con un repique general de campanas.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

TOURS 17 (á las siete y 30 de la mañana).—Amsterdan.—El diario el «Handelsblad» publica un telegrama de Londres diciendo que lord Grandville ha declarado categóricamente que Inglaterra recurrirá á las armas antes de sufrir que sea anulada la neutralidad del Mar Negro.

TOURS 17 (á las once y 45 de la mañana).—Berlín 17.—Dice «La Correspondencia Provincial» que las comunicaciones de Rusia han causado una viva impresión á las potencias directamente interesadas en la cuestión.

Creo que las potencias no se negarán absolutamente á tomar en consideración la oportunidad de una modificación del tratado de París de 1856.

TOURS 17 (á las tres y 15 de la tarde).—Londres 17.—Todos los periódicos aplauden la firmeza de la nota de lord Granville.

El «Times» dice que la única contestación posible para Inglaterra es protestar contra la insolencia de la denuncia del tratado de París.

El *Post* cree que Rusia y Prusia se han concertado desde antes de la guerra, y deplora la pérdida de un aliado poderoso como la Francia. Dice que las potencias neutrales deben apoyar la Francia para que obtenga la paz quedando intacta.

VIENA 17.—La *Correspondencia Varrens* dice que la nota del príncipe Gortschakoff crea una situación extremadamente grave, que impone á las potencias firmantes del tratado de París la obligación de concertarse para la defensa común.

TOURS 17.—Bruselas.—La *Independencia Belga* publica un telegrama fechado en Viena 16, diciendo que las potencias no dirigirán una nota idéntica á Rusia.

Austria ha dirigido á Rusia una nota idéntica á la de Inglaterra.

Turquía ha recibido solamente ayer la notificación de la proposición de Rusia.

Contestará enérgicamente.

PRECIOS DE INSECCION.—Lineas de anuncios por 1 dia á 50 ctmos. cada una, por 2 á 45, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacetas, etc., á 150 ctmos. línea.

ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1.000. —Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales ó de defuncion, á 100. —A los suscritores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100. —Los pagos se hacen el primer día de publicacion.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—Dom. XXIV. s. Félix de Valois cf. y fr. y s. Darío ob.

Jubileo.—Está mañana en la iglesia parroquial de S. Juan Bautista y en la de Sta. Catalina.—Hay concedida indulgencia plenaria en ambas iglesias.—En la primera se celebrará el duocenario á Jesús Sacramentado.

Cultos.—Continúa al toque de oraciones en la iglesia parroquial de Sta. Catalina, la novena á su titular y patrona, como anualmente se viene haciendo.

Nuestro Smo. Padre Pio IX en rescripto de 18 de julio último, concede á la venerable congregacion de Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado, establecida en Murcia, la gracia de que pueda tener vela en otra iglesia, á mas de la de turno, que será por señalamiento del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, en los días que por el mismo señor se designen, pudiéndose ganar las mismas indulgencias que hay concedidas por la visita y oracion al Smo. Sacramento.

ROGATIVA.

El día 19 al toque de oraciones, dará principio una novena á María Sma. de los Remedios, en la iglesia de la Merced, por el Sumo Pontífice y demás necesidades que nos afligen: todos los días á las 8 se dirá misa, y después se leerá la novena, y el día 27 por la mañana á las 8 habrá comunión general y por la noche sermón.

Seccion mercantil.

Precios del día 18

Trigo del país. de 11'25 á 13'25 pts. f.
Id. manchego. de » á » id.
Id. extranjero. de » á » id.
Id. andaluz. de » á » id.
cebada . . . de 4'00 á 0'00 id.
Maiz. . . . de 7'00 á 7'50 id.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del día 18.

FONDOS PUBLICOS.	Ult pre
8 por 100 consolidado..	26.70
Idem pequeños. . . .	26.80
Idem á fin de mes. . . .	26.70
Idem exterior.	51.00
3 por 100 diferido. . . .	00.00
Deuda del material. . . .	00.00
Idem del personal. . . .	00.00
Billetes hipotecarios. . . .	00.00
Billetes de segunda série. . . .	99.00
Bonos del Tesoro.	71.75

PUERTO DE CARTAGENA.

Vapores.

Genil, Betis, Darro, Guadalete, Guadaira y Guadiana.—De estos seis vapores sale uno todos los lunes en la tarde para Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella, y otro todos los miércoles para Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Sevilla. Los despacha D. Andrés Pedreño.

Andalucía, Extremadura, Valencia, Numancia y Vinuesa.—De estos cinco vapores sale uno todos los viernes para Valencia, Barcelona y Marsella. Los despacha el señor Bienert, sobrino.

ANUNCIOS.

SIRVIENTE.

José Ruiz, soltero, de 19 años, desea colocarse para el servicio interior de casa y compra, como para cuidar de caballerías. Tiene quien informe y darán razon casa de don José Martínez y Martínez, sastre, calle de la Alameda, barrio de San Benito. P. 8-3

Anuario estadístico de España de 1859 y 60, y de 1860 y 61. Dos tomos en folio, encartados, 120 rs. Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Remedio curativo y preventivo heróico CONTRA LA FIEBRE AMARILLA DEL DIFUNTO

Don Manuel Gonzalez de Jonte.

profesor de medicina y cirugía, licenciado en ciencias naturales, regente de botánica, socio de mérito de la academia médico quirúrgica de Madrid, miembro de la sociedad económica matritense, de la academia de ciencias médicas de Lisboa, y de otras varias corporaciones científicas y literarias, etcétera.

Se vende en el único depósito, en la villa de Cieza, provincia de Murcia, á 14 rs. frasco con plan curativo y tomando mas de una botella á 12 rs. una, sea sin folleto ó plan curativo.

Para dirigir los pedidos es preciso efectuarlos al Sr. D. M. Albelda, agente comercial de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante. No se podran remesar pedidos menores de 12 frascos, á menos que los portes y embalajes sean de cuenta del interesado. El importe de los pedidos deberá ser remitido con los mismos, bien en letras del giro mútuo ó en metálico facturado á la estacion de dicha villa. Las etiquetas y el plan curativo llevarán la firma de puño y letra del poseedor de la medicina, y en el lacre sus sellos particulares.—M. Albelda.

Los folletos del plan curativo y preservativo se venden á 2 rs. en casa de los Sres. Turpin y D. Francisco Peña, en la plazuela de Coñé, en Murcia.

¡¡Ojo pecadores!!

Ya está puesto á la venta el Almanaque de los Chistes para 1871, en paz de hacer reir este año al mismo moro Muza.

Contiene chistes, chascarrillos, cuentos, e. c. etc. y además cincuenta caricaturas, y tres novelitas escritas en competencia para el mismo por los tres escritores universalmente conocidos D. Manuel Fernandez y Gonzalez, D. Ramon Ortega y Frias, y D. Torcuato Tarrago y Mateos.

Se vende á ¡¡CUATRO REALES!! en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y en todas las librerías de esta capital.

Tambien puede adquirirse remitiendo ocho sellos de medio real, en carta á su editor D. Jesús Gracia.—Encuñada, 19, principal, Madrid, quien le mandará certificado por el correo á cualquier punto que se le designe. 30=21

ORDENANZAS DE ADUANAS

ADICIONADAS CON LOS

aranceles y tratados de comercio

con Francia, Italia y los Estados de la Confederacion de la Alemania del Norte.

EDICION ESPECIAL DEL ANUARIO DEL COMERCIO.

Se expende á 12 rs. en provincias, ó se remite por el mismo precio franco y certificado.

Los abonados al Anuario obtendrán un ejemplar con la rebaja de 2 rs.

PUNTOS DE VENTA.

Madrid: oficinas del Anuario, Magdatena, 20, 2.º, y en las principales librerías.

Murcia: en la sucursal del Anuario, sita en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Papel pautado para escuelas de todas las reglas, buena calidad y limpia impresion, pormayor y menor, á precio muy económico.

Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.

HUSILLO.

Se vende uno magnífico de fresco, para viga-prensa: 8 filetas de pino de 30 palmos, y 26 tinajas para aceite: Trinquete, 9. P. 7-3

Láminas.

RETRATOS de cuerpo entero de los jefes del partido republicano democrático federal, lámina de gran tamaño, á 5 rs

RETRATOS de los jefes del alzamiento republicano, lámina de gran tamaño, á 4 rs.

GRAN CUADRO sinóptico de la verdadera religion, á 20 rs.

MAPA de la provincia de Murcia, á 3 rs.

LA CRUZ de las indulgencias, en diferentes tamaños y grabados, desde 2 ctos. á un real una.

MAPA de España, á 5 rs. Se venden en el establecimiento de LA PAZ DE MURCIA, Zoco, 5.

PARA 1871.

Calendario del Zaragozano Castiello, á medio real.

Calendario republicano, con pronósticos del Aragonés, á medio real.

Calendario de los Chistes, con caricaturas de Ortego, á 4 rs.

Calendario de pared, á medio real.

Calendario para cartera, con pronósticos para toda España, á tres cuartos upo.

Calendario Hispano-Americano, por el Flaco, con caricaturas, á 4 rs.

Calendario del Can-Can, con caricaturas de Ortego, á 4 reales.

Calendario de Yagües, á medio real uno.

Agenda de la lavandera y planchadora, á 2 y 1/2 rs. Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

PAPLETAS DE DEFUNCION.

Precios de insercion en este diario.

	Reales.
Papeletas á 1 columna. . . .	30
Id. á 2 id., apaisadas. . . .	60
Id. á 2 id., largas.	120

Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.

A los suscritores se rebaja del 25 al 50 por 100.

INSTRUCCION POPULAR para conocimiento y curacion DE LA

FIEBRE AMARILLA

escrita por el médico mayor de la armada

Don Jesualdo Cebrian y Serrano,

comisionado por S. A. el regente para asistir á esta enfermedad

EN LA CIUDAD DE BARCELONA.

Véndese este interesante folleto A DOS REALES ejemplar en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

UNA SOLA VEZ EL PURGANTE Ó REFRESCO GASEOSO-TONICO PURGATIVO CON HIERRO.

INVENCION DEL SEÑOR ANDRÉS Y FABIÁ,

es mas que suficiente para desechar todos los demás purgantes, por muy en boga que se encuentren hoy. Tal es su gratísimo sabor, sus rápidos efectos, la suavidad con que los produce y la economia con que se obtiene, pues la caja con doce papeles, sellados cada uno de por sí, y que aprovechan para seis dosis, cuesta solo 6 reales.

ADMIRABLES CONDICIONES QUE REUNE.

Con él se puede chasquear á cualquiera presentándosele como un refresco. Le sirve hasta de distraccion al mismo enfermo el prepararlo cuando le necesita. Se conserva indefinidamente. Le pueden tomar hasta los niños de pecho. A las señoritas jóvenes les es extramadamente útil por la parte de preparacion de hierro que lleva. Con su uso solo hay que privarse de la leche. Puede tomarse á cualquiera hora del día, etc., etc., poseyendo además la propiedad de ser el

ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades biliosas, de tal manera que los enfermos del estómago cuyo principal sintoma sea el vómito, estén persuadidos de que con el uso de la primera caja, se les regularizará en sus funciones; por muchos años que trascurrieran alteradas.

Es el purgante que echará abajo á la tan renombrada purga de «Citra de Magnesia»: es la especialidad, en una palabra, que como simple purgante y como remedio heróico para las enfermedades del estómago, conquistará la fama por sí sola.

Gran descuento á los señores farmacéuticos. Depósito en Valencia, farmacia de su inventor D. J. Andrés y Fabiá, calle de San Vicente, frente al caballo de San Martin.—Madrid, Morenés, Miquel, Arenal, 2.—Barcelona, Padró, plaza Real.—Zaragoza, Rios.—Valencia, Madrid y Leon, Sr. Perez Minguéz.—Depósito en Murcia, farmacia de D. Jose Moreno, Plaza de la Libertad. 9

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energia á los nervios y los músculos y fortifican la organizacion entera.

Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salúfera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas píldoras con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda particula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas, úlcera de todo género. Este famoso unguento es un curativo muy útil para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el Profesor HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford, 14, Londres, W. C., antes 244, Strand.